

Vis ta Ville

Le magazine des Divionnais

#42 > DÉCEMBRE 2025



**MÉTIER
ARTISANAL**
**LES DUVAL,
CRÉATEURS
D'AUTOMATES**

JEUNESSE

NOS HÉROS, UN PROJET
ÉDUCATIF ET CITOYEN
PAGE 7



CITOYENNETÉ

LES CONSEILS DE QUARTIER
EN ACTION
PAGE 11

INSTANTS CHOISIS



DIVION ÉVASION. 50 Divionnais se sont rendus à Dinant en septembre dans le cadre des sorties de Divion évasion organisées par la ville. Au cœur des Ardennes belges, ils ont découvert la Citadelle, visité une brasserie artisanale et réalisé une balade en bateau sur la Meuse. Le prochain rendez-vous : Marché de Noël à Gand qui affiche complet.



POLOGNE. La ville organisait son 2^e voyage en Pologne du 19 au 29 octobre avec cette fois un trajet en avion. 36 participants ont profité de riches moments culinaires, culturels, folkloriques et conviviaux à Zakopane, Cracovie et la découverte de grottes et de lacs en Slovaquie. Autres visites hors du temps : la mine de sel de Wieliczka inscrite depuis 1978 sur la liste du patrimoine mondial et le camp de concentration d'Auschwitz.



ACCUEIL DE LOISIRS. Durant ces vacances de la Toussaint, les 120 jeunes encadrés par 13 animatrices ont découvert les héros du quotidien (le thème défini dans le projet pédagogique sur l'année scolaire). Avec des missions de bénévolat auprès des seniors de la résidence Hermant mais aussi d'animaux de la ferme, de reptiles et d'amphibiens et découvertes des premiers gestes de secours avec la Croix-Rouge. Sans oublier les héros monstrueux durant la période d'Halloween.

TIOT LOUPIOT. Dans le cadre de ce festival à destination du jeune public, organisé par l'association Droit de Cité, la ville a accueilli deux spectacles, l'un avec des marionnettes et une histoire amusante et l'autre plus poétique et musical dans un dôme de sons et d'images. Deux instants culturels hors du temps.



TOURNOI PAUL BAILLY. Cette 11^e édition de futsal à destination des jeunes qui évoluent en U6 jusqu'aux U15 s'est déroulée sur 4 jours à la salle Andrée Caron : 720 joueurs, 90 équipes encadrées par une 20^{aine} de bénévoles. Sportivité, fair-play et convivialité étaient les maîtres-mots de ce rendez-vous organisé par l'UCD.



ESPACE JEUNES. La structure a accueilli en moyenne 28 jeunes par jour, avec un pic à 58 et un minimum de 15 participants encadrés par 4 animateurs et un directeur. Activités : sport, ateliers culinaires, grands jeux autour de la mobilité, activités manuelles sur le thème d'Halloween, et une super boom pour clôturer la période.

ÉDITORIAL



Le Pink Trail, une opération qui monte en puissance avec une mobilisation de plus de 1 300 coureurs et marcheurs a permis de collecter une belle somme, 4 000 €, au profit de la Ligue contre le cancer, comité du Pas-de-Calais.

2026 S'APPROCHE...

Les fêtes de fin d'année approchent, et avec elles, ce moment unique où nous prenons le temps de nous recentrer sur ce qui compte vraiment : partager des instants précieux avec nos proches, cultiver la bienveillance et savourer ces liens qui nous unissent.

Cette période nous rappelle aussi l'importance de la solidarité.

Pensons à ceux qui, autour de nous, peuvent se sentir seuls ou traverser des difficultés. Un sourire, une attention, une visite peuvent faire toute la différence. Continuons, ensemble, à veiller les uns sur les autres.

Toute l'année, notre ville a vibré grâce à vous : habitants, associations, commerçants et bénévoles.

L'édition 2025 d'Octobre Rose en est un bel exemple, avec la mobilisation de milliers de participants au Pink Trail et des fonds collectés pour la recherche. Merci

pour cette énergie et cette générosité qui prouvent qu'à Divion, la solidarité est une réalité vivante.

En décembre, nous aurons le plaisir d'accueillir le « Salon du Bien-Vieillir » organisé sous l'égide de la Communauté d'agglomération (CABBALR). Un rendez-vous riche en échanges et informations : santé, droits, innovations...

**« PROFITONS AUSSI DE
 CETTE PÉRIODE POUR SOUTENIR
 NOTRE ÉCONOMIE LOCAL,
 NOS COMMERÇANTS ET ARTISANS
 QUI CRÉENT DU LIEN
 AU QUOTIDIEN »**

Profitons aussi de cette période pour soutenir notre économie locale, nos commerçants et artisans qui animent nos rues et créent du lien au quotidien.

Que ces fêtes soient pour vous un temps de chaleur, de partage et de joie, entouré de ceux qui vous sont chers.

Je vous souhaite à toutes et à tous de belles fêtes de fin d'année, placées sous le signe de la convivialité et de la générosité.

**Votre maire dévoué,
Jacky LEMOINE**



Vis ta ville - Magazine de la ville de Divion - 1 rue Louis Pasteur - 62 460 Divion
Tél. 03 21 64 55 70 - Courriel : mag-vistaville@ville-divion.fr
Responsable de publication : Jacky Lemoine, maire,
Conception graphique, rédaction, crédits photos : Stéphanie Roussel,
Christophe Hannebouw - Impression : Julien Jopub - Tirage : 3 300 exemplaires
Dépôt légal : 3^e trimestre 2025 / Décembre 2025 / N° 42 - 11^e année - Magazine périodique.

SOMMAIRE

P. 4 | Vie municipale

- Musique : découvertes
- Economie : le miroir enchanté
- Une rando gourmande pour Octobre rose
- Émile nous a quittés

P. 6 | Animations

Solidarité

- Le Pink Trail
- Mobilisation rose
- Marché intercommunal de Noël

P. 7 | Jeunesse

- Nos héros, un projet éducatif et citoyen
- Le labyrinthe de la peur

P. 8 | Portrait

- Les Duval, créateurs d'automates

P. 10 | Citoyenneté

Élections

- À vos agendas
- À l'école de La Clarence : comme de vraies élections
- Les conseils de quartier en action
- Dispositif ADO AC

P. 12 | Informations

Services publics

- Aux usagers de l'eau potable
- Coupures d'électricité

P. 13 | Au fil des travaux

P. 14 | Tribunes

P. 15 | Vie pratique

- État-civil
- Numéros utiles
- Référentiel pour aider les assistantes maternelles
- En parler peut vous aider : points d'écoutes et d'orientations psychologiques

CÉRÉMONIE DES VOEUX 2026

VENDREDI 9 JANVIER / 18h30

*Salle Andrée Caron
réservation en mairie ou
www.divion.fr/événements/voeuxdivion2026*

Musique

Découvertes musicales

Le festival Nomad était de retour samedi 11 octobre à la salle Georges Carpenter pour une soirée cabaret party. La chanson française était à l'honneur avec deux groupes : Da'Chabada et son électro swing et Plastic Duck, du swing version punk.

L'association Yassa et Cie - en partenariat financier avec la ville - propose plusieurs rendez-vous sur l'année dans le cadre de ce festival. Objectif : faire découvrir des sonorités et des musiques du monde - salsa, irlandaise, world music et groove, reggae, swing-électro ont déjà rythmé des soirées musicales sur la commune... et bientôt du gospel.

Yassa dispense des cours de djembé et dununs (percussions traditionnelles d'Afrique). **Infos : yassaetcie@gmail.com / 06.89.23.99.70**



Prochain rendez-vous le samedi 13 décembre

Salle Carpenter - 20h

Le « Gospel Team » Christmas show

www.nomad-festival.com

Il nous a quittés

Émile Gaudet

Émile, 85 ans, retraité de la SNCF, est décédé le 9 octobre. Connu et très apprécié, cet homme au grand cœur, profondément attaché à sa ville et à son quartier du Transvaal, a consacré son énergie durant plus de 55 ans à animé sa cité notamment avec le comité des fêtes et le Trans'festival devenu un rendez-vous incontournable en juillet. Il aimait rassembler les gens, créer du lien entre les générations lors de moments conviviaux. Emile était aussi conseiller municipal sur la liste de Jacky Lemoine depuis deux mandats, une fonction qu'il a exercée pendant 25 ans et débutée sous le dernier mandat du maire, Roland Cressent en 1989. Au revoir Émile et merci.



Urbanisme

Zone industrielle

Nouvelle appellation

Sur notre commune et proches l'une de l'autre, deux zones économiques communautaires coexistent, le parc d'activité de La Clarence et la zone industrielle de La Clarence ; des appellations qui prêtent à confusion.

Le Conseil municipal a décidé d'appeler la zone industrielle édifiée à l'endroit de l'ancienne fosse (rue de la République) « **Zone d'activité du Terril de La Clarence** » plus représentative de son identité locale et de son histoire.

Une nouvelle signalétique sera apposée aux abords de cette zone.



TÉLÉTHON



Samedi 6 décembre - 14h à 19h - Mairie

Au programme :

- Activités manuelles / Maquillage / Vente solidaire
- Défi collectif « 1 km = 1 € au profit du Téléthon »
- Espace de sensibilisation / Animation culturelle
- Cocktail dinatoire

www.divion.fr/evenements

Association

Une rando gourmande pour Octobre rose

L'association des sages de Divion organisait une marche gourmande le 18 octobre. Une première qui était chapeautée par les membres des associations Divion proprement, des médaillés du travail de Calonne et de la Plume Marlésienne. Le plaisir de marcher en pleine nature pour les 156 participants sur une distance de 15 km qui traversait les trois communes, Divion, Calonne-Ricouart et



Marles-les-Mines avec en bonus des escales gourmandes composées de produits locaux. Les bénéfices de cette originale initiative seront reversés à Octobre rose.

Association des sages

07.84.44.03.93

sterindaniel@gmail.com

Environnement : S'équiper «gratuitement» d'un composteur

L'opération « **Accompagner les habitants vers le compostage** » se poursuit. Une nouvelle action a permis à 18 habitants de s'équiper d'un composteur. Au total 53 personnes ont profité cette année de cette démarche financée par la commune en partenariat avec la CABBALR.

Pour rappel, le demandeur remplit un formulaire avec la capacité à choisir (345 litres ou 800 litres) qu'il dépose en mairie. Une commande de composteurs est adressée à la CABBALR. Le matériel et le guide sont à retirer aux services techniques à une date définie avec un bon d'achats du montant du composteur choisi à déboursé chez les commerçants divionnais. Puis, il reçoit sa facture à régler de l'agglomération.

S'équiper d'un composteur «100 % gratuit», un acte pour l'environnement. Depuis 2024, 84 Divionnais ont profité de l'opération.

Une nouvelle opération verra le jour en 2026.



Économie

Nathalie range ses ciseaux / Le miroir enchanté de Kevin

Nathalie Penninck tire sa révérence. Coiffeuse passionnée depuis l'enfance, elle a réalisé son rêve en ouvrant son propre salon à Divion en 1997.

Plus qu'un lieu de coiffure, son établissement est vite devenu un espace de convivialité et d'échanges chaleureux. Avec ses ciseaux et sa bonne humeur, elle a fidélisé une large clientèle, séduite par son énergie et son écoute.

Elle a également formé de nombreux apprentis, partageant généreusement son savoir-faire. Investie dans la vie locale, Nathalie a contribué à l'animation de la ville avec l'Union des commerçants. Aujourd'hui, elle passe le relais à Kevin. Bonne retraite, Nathalie !



À 31 ans, Kevin Charles reprend le salon de coiffure avec enthousiasme, bien décidé à en préserver l'esprit convivial.

Originaire de Franche-Comté, il a forgé son expérience à travers la France, notamment en Alsace où il est resté huit ans. Attiré par les Hauts-de-France afin de se rapprocher de son frère, il découvre l'annonce de cession de commerce de Nathalie et le courant passe immédiatement. Kevin souhaite maintenir la qualité de service et l'ambiance chaleureuse du salon, tout en y apportant sa touche personnelle. Le salon est rebaptisé « Le miroir enchanté », clin d'œil à l'univers Disney qu'il affectionne. Expert en coloration et balayage, il ambitionne de valoriser l'art de la coiffure. Kevin reprend le flambeau avec passion et authenticité.

Le miroir enchanté

73 rue Achille Bodelot - 03.21.53.18.79

Citoyenneté



Le houblon fête

La Fête du houblon a rassemblé plus de 50 participants sur la place des Martyrs, samedi 11 octobre, autour d'un repas avec des produits locaux et bio. Jeux flamands, atelier compostage, initiation au javelot, quizz et jeu casino ont animé l'après-midi. L'association « Les 5 quartiers » et la micro brasserie « *La bière qui roule* » étaient aussi de la fête : cette dernière a brassé une bière avec le houblon cultivé et récolté en 2025 par les adoptants divionnais de pieds de houblon. Des instants riches en convivialité et échanges !

Solidarité Pink Trail



1 330 participants (760 en 2024) ont enfilé leurs baskets et ont porté fièrement le rose pour courir et marcher ensemble dans le cadre du 3^e Pink Trail associé à l'opération Octobre rose.

Trois parcours techniques étaient proposés, une rando de 10 km et le 1 km enfants. Une bonne ambiance et de très bons retours pour cette manifestation solidaire orchestrée par les **Brothers Trail** et la **municipalité**.

Et surtout, **4 000 €** ont été collectés au profit de la **Ligue contre le cancer du Pas-de-Calais**. Merci à tous les acteurs pour cette mobilisation... teintée rose.



Mobilisation Rose

La solidarité s'est exprimée à travers trois ateliers créatifs avec la confection de décos aux nuances de rose. Fleurs en tissu, écharpes patchwork et fanions réalisés collectivement ont égayé l'arrière de la mairie notamment à l'occasion du Pink Trail. L'événement s'est aussi teinté de musique, grâce à la participation des clarinettistes de l'école de musique locale. Engagée dans la prévention, la MIPPS du Bruaysis a sensibilisé le public au dépistage, intervenant sur le marché, au club de fitness et à la polyclinique de La Clarence. L'association des Sages avait organisé une marche gourmande de 15 km sur les communes de Divion, Calonne-Ricouart et Marles-les-Mines.

RAPPEL. La mammographie reste un examen crucial, mais le dépistage du cancer du sein passe aussi par l'observation et la palpation régulière. À la fin de chaque cycle menstruel, il est recommandé d'examiner sa poitrine afin de repérer toute modification inhabituelle (tâche, déformation, écoulement). N'hésitez pas à solliciter votre médecin, gynécologue ou sage-femme pour bénéficier d'un examen de palpation effectué avec professionnalisme.

Plus d'infos sur <http://www.bruaysis.fr/les-rendez-vous-seins-pathiques-de-la-mipps-reviennent-octobrerose2025/>



Marché intercommunal de Noël

Organisé par la municipalité de Calonne-Ricouart en partenariat avec les villes de Marles-les-Mines et Divion

**Du 5 au 7
décembre**

**Place Lannoy
Calonne-Ricouart**



VENDREDI 5 DÉCEMBRE

- Inauguration à 18h
- Prestation Estudiantina + déambulation sur le marché dès 18h

SAMEDI 6 DÉCEMBRE / Ouverture à 11h

- Mascottes : 11h30 / 14h / 17h
- Concours de pulls moches/de vélos illuminés
- Concert de Noël/ Présence du père Noël
- Feu artifice à 19h
- Fermeture à 20h30

DIMANCHE 7 DÉCEMBRE / Ouverture à 10h30

- Mascottes 11h30 / 14h / 16h
- Sculpteurs de ballons
- Présence du père Noël
- Lecture de Noël dans une yourte
- Balade des pères Noël (en moto)
- Fermeture à 18h

Programme commun sur toutes les structures NOS HÉROS, UN PROJET ÉDUCATIF ET CITOYEN

Le service Petite enfance et enfance déploie tout au long de l'année scolaire un projet pédagogique intitulé « *Mission héros, de l'ordinaire à l'extraordinaire* », destiné à tous les enfants accueillis dans les structures municipales : accueils de loisirs du mercredi et des vacances scolaires, de la restauration et l'accueil périscolaire.

Cet objectif vise à sensibiliser les enfants aux valeurs de courage, de solidarité et de respect à travers la découverte de héros du quotidien et de la vie réelle.

Le premier cycle, « *À la rencontre des héros du quotidien* », se clôturera fin décembre. Les enfants y découvrent différents métiers tels que pompier, soignant, agriculteur, bibliothécaire ou bénévole dans un refuge animalier, et deviennent eux-mêmes acteurs de leur aventure à travers des activités ludiques et créatives.

Les prochains cycles aborderont successivement « *Les héros de l'histoire* » (janvier à avril) puis « *Les héros d'aujourd'hui et de demain* » (mai à août).

Les inscriptions se font sur My Périschool.



LE LABYRINTHE DE LA PEUR



La nuit est tombée sur la salle Carpentier, et déjà des brumes s'élèvent dans les couloirs du labyrinthe. Chaque détour cache une ombre, un rire étrange ou un souffle glacé. Les visiteurs s'y engouffrent, pour braver les énigmes et les créatures tapies dans l'obscurité. Fantômes désolants, sorcières curieuses et monstres imprévisibles guettent les plus courageux, sans jamais révéler la sortie. Cris, éclats de rire et surtout frissons s'entremêlent dans un décor morbide et incertain. Une aventure palpitante pour petits et grands amateurs de sensations orchestrée par le Conseil municipal des jeunes. Une initiative frissonnante !

Quelques chiffres :

200 réservations / 250m² de labyrinthe

10 séances de 20 min

10 scènes dans le labyrinthe

19 personnages / 34 bénévoles

6kg de bonbons offerts aux gagnants du jeu

Entre rêve, ingénierie et poésie LES DUVAL, CRÉATEURS D'AUTOMATES ET D'UNIVERS FÉÉRIQUES



Les Divionnais, **Christophe et Caroline Duval** insufflent depuis une quinzaine d'années, la magie dans les vitrines et centres commerciaux aux quatre coins de la France. Dans leur atelier familial, ils donnent vie à des lutins espiègles, des ours tendres et des personnages "cartoon" qui émerveillent petits et grands. Au sein de leur entreprise, la seule dans les Hauts-de-France, le couple façonne à la main, de la conception à l'habillage, des automates destinés à la décoration de marchés de Noël, de collectivités, d'offices de tourisme et de commerçants.

Une passion qui devient vocation

Tout commence par une révélation : Christophe a suivi des études de mécanique. A Disneyland, il visite la célèbre Maison des poupées. C'est le déclic ! Fasciné, il ambitionne dès lors d'animer des vitrines de magasin, de leur donner vie. La naissance de son fils Clément est le véritable déclencheur qui le pousse à fabriquer ses premiers automates dans son salon, pour l'émerveiller. Rapidement, sa passion devient vocation : il crée "**Histoires d'automates**" et se lance dans l'aventure. Aujourd'hui, l'entreprise est spécialisée dans la fabrication, la location d'automates de vitrines, la décoration à thèmes d'espaces et mise en scène de personnages et d'animaux automates.

Travail d'équipe et savoir-faire familial

Désormais, la famille entière s'investit dans la création. Christophe imagine et assemble les mécanismes ; Caroline, arrivée il y a trois ans, conçoit costumes et accessoires. Clément, passionné de dessin, conçoit les modèles enfantins et participe aussi à la réalisation. "*On travaille en famille, chacun apporte sa touche.*" Ensemble, ils inventent une galerie de gnomes, lutins, elfes ou bonhommes de neige qui prennent vie dans l'atelier. Certains automates sont des peluches animalières achetées puis vidées et reconfigurées avec un squelette articulé et mécanisé, les autres automates « cartoon » naissent de l'imagination. Nous nous sommes démarqués en créant notre propre gamme de personnages.

Des créations uniques

La fabrication d'un automate - entre minutie et inventivité - exige de deux à quatre semaines selon la complexité. Le couple a déjà imaginé près de cinq cents modèles, des animaux importants (comme une girafe de 2,50 m ou un ours de 2 m) aux personnages "cartoon" (80 cm à 1,20 m), plus faciles à concevoir et à reproduire. « *En période de création, on s'amuse, on a hâte de faire les tests et de voir notre prototype en mouvement* », sourit Caroline. Chaque modèle est conçu pour assurer des mouvements fluides, expressifs et répétitifs, fruit d'un véritable savoir-faire d'orfèvre.



Scénographies féeriques et saisons fortes

L'année s'organise au rythme des fêtes : Noël représente 80 % de l'activité avec des scènes installées pour 5 à 8 semaines. Mais Pâques et d'autres événements ponctuent aussi le calendrier. Les installations évoluent au fil des saisons : un même ours pourra devenir marin, pirate, ou se déguiser pour Halloween, selon les envies et demandes des clients. Chaque décor raconte une histoire, portée par des accessoires sur-mesure et malicieux, "On aime écouter les réactions des enfants, voir leurs yeux s'illuminer. Parfois, on cache une petite souris dans les décors, juste pour tester leur sens de l'observation !" confie Christophe.

Une passion familiale, en héritage

Les Duval travaillent partout en France ; du Touquet à la Provence, de la Normandie à l'Alsace et même en Belgique. Leur notoriété grandit surtout par le bouche-à-oreille, « nous avons nos clients fidèles qui, pour certains, nous laissent carte blanche. Chaque scène est pensée comme une petite histoire autour des personnages. Nous proposons toujours des décors à thématiques renouvelées. Comme nous ne faisons pas de prospection, notre site Internet permet à la future clientèle de découvrir notre univers et nos créations ». Clément, la relève, apporte déjà sa signature en alliant dessin, sérigraphie et lettrage inspirés des parcs d'attractions. Chez les Duval, la passion des automates se transmet et continue de faire rêver les passants.

En famille ou entre amis, laissez-vous transporter par cette féérie des fêtes. Retrouvez en décembre leurs automates de Noël dans des décors poétiques :

- **Dans la galerie marchande de Carrefour à Bruay sur le thème polaire et des sports d'hiver,**
- **Dans le hall de la mairie de Béthune sur le thème la maison du père Noël et la fabrique de pulls de Noël.**



« **ON AIME ÉCOUTER LES
RÉACTIONS DES ENFANTS, VOIR
LEURS YEUX S'ILLUMINER.
PARFOIS, ON CACHE UNE PETITE
SOURIS DANS LES DÉCORS... »**



GALERIE « CARTOON »



A DÉCOUVRIR SUR
www.histoiresautomates.fr

 **histoires d'automates**

Élections

A vos agendas

Les municipales

Les élections se dérouleront les **15 et 22 mars 2026**.

Pour pouvoir voter, il est impératif d'être inscrit sur les listes électorales. Que vous soyez nouvel arrivant sur la commune ou futur électeur ayant 18 ans, pensez à vérifier votre situation électorale et à vous inscrire si nécessaire.

Inscriptions sur les listes électorales jusqu'au vendredi 6 février 2026

Il est possible de s'inscrire en ligne sur le site gouvernemental : service-public.fr



1^{er} tour des élections municipales : dimanche 15 mars 2026

2^e tour des élections municipales : dimanche 22 mars 2026

Comme de vraies élections !

Les 99 élèves de l'école **Pierre et Marie Curie** ont vécu début octobre une aventure républicaine en participant à l'élection des délégués par classe, dans le cadre de l'Enseignement Moral et Civique et de la semaine de la démocratie.

Isoloirs, bulletins de vote, cartes d'électeurs, assesseurs et scrutateurs : tout y était pour vivre de vraies élections. Un bureau de vote complet avait même été reconstitué, avec liste électorale, urne et tampon officiel. L'objectif : comprendre ce qu'est un électeur, un candidat, un programme, une affiche et le rôle du délégué de classe, ce représentant choisi pour porter la voix de ses camarades.

« Le projet a été présenté dans chaque classe afin de motiver les candidatures, d'expliquer le fonctionnement, le vocabulaire et le déroulement de cet acte citoyen. Des affiches créées par les candidats ont été placardées dans les classes afin que les électeurs fassent leur choix. Une belle expérience démocratique, formatrice pour comprendre que la participation citoyenne commence dès l'école », explique Véronique Laurent, la directrice. Les jeunes délégués élus représenteront les écoliers et participeront à la vie de l'école.



Un conseil des jeunes actif

Le 3^e mandat du Conseil municipal des jeunes (CMJ) arrive à terme après deux années de fonctionnement actif. Un effectif en augmentation avec une trentaine de jeunes de 11 à 17 ans qui ont découvert et participé à la vie locale, proposé des idées, monté des projets auprès de la jeunesse et des Divionnais. Récapitulatif des actions : vente de gaufres, crêpes et tenue vestiaires à la soirée St Patrick du festival Nomad, vente de sandwichs au concert d'Elmer Food Beat du festival Les Enchanteurs, journée Inter-mousse avec jeux gonflables pour les enfants et une soirée mousse pour les ados, participation au forum des assos, tenue d'un stand à la kermesse et au marché de Noël 2024, labyrinthe de la Peur #2, remise d'un chèque en 2024 au Pink trail.

Contact : efi@ville-divion.fr

Fête de quartier

Le conseil de quartier de la Cité 34 a proposé, le 26 septembre, une fête tout public autour de la culture. Le concept, « *La caravane imaginaire* » est une scène itinérante mêlant marionnettes, musique et jeux qui se déplace à la rencontre des habitants.

Dans le coffre de cette caravane : spectacle de marionnettes avec l'espiègle Guignol pour l'ensemble des écoliers de l'école Joliot-Curie ; conte musical à destination des enfants et de leurs parents ; escape game, « *La reine mal chaussée* », inspiré du patrimoine local avec la reine Brunehaut, une énigme historique à résoudre ; concert avec l'artiste Jef Kino. Un barbecue a conclu cet après-midi festif.

Le Conseil de quartier de la Cité 34 s'attache depuis plusieurs années à animer la vie locale en proposant des sorties aux habitants : les cerfs-volants à Berck, la visite du zoo d'Amiens en 2025. Et dans un autre registre, cette fête autour de la culture et de la convivialité. Soutenue par la municipalité, cette animation était cofinancée par l'État.

Les projets récents des autres conseils de quartier :

- **La Clarence** : une sortie à Nausicaà
- **La Cité 30** : une soirée intergénérationnelle « Jeux de société »
- **Le Transvaal** : une intervention sur la période de Noël
- **Le Centre** : sortie à Dennlys Parc



Contact : citoyennete@ville-divion.fr



Accompagnatrice bénévole d'enfants

Maëva Joly, 15 ans, a été bénévole à l'accueil de loisirs dans le cadre du dispositif **ADOAC**.

L'adolescente nous explique sa démarche. « *J'aime le contact avec les enfants et je souhaitais travailler avec ce public. Une animatrice de l'accueil de loisirs m'avait parlé du dispositif ADOAC. Une fois inscrite, j'ai réalisé une journée de formation. Cet été, en juillet, j'ai aidé les animateurs. C'était super ! J'ai adoré cette expérience qui confirme mon choix de*

travailler avec des enfants en maternelle. J'ai réitéré lors des vacances de la Toussaint et j'ai postulé pour celles de février 2026.

Dès mes 16 ans, j'envisage de passer le BAFA. Maëva ambitionne de passer un CAP petite enfance afin de devenir auxiliaire en puériculture.

**Point Informations Jeunesse
rue Henri Barbusse / Cité 34**
Contact : efi@ville-divion.fr

Comment savoir si l'animation auprès d'enfants va te plaire, si passer le diplôme Bafa correspond à tes attentes ?

Réponse : le dispositif ADOs 'ACcompagnateurs d'enfants (ADOAC).

L'ADOAC permet de favoriser l'engagement de jeunes, âgés de 13 ans à 16 ans au sein de centres de loisirs. Ils aident les animateurs 4 jours par semaine.

Les conditions :

- Etre collégien, collégienne, et avoir 13 ans minimum (ne pas avoir plus de 15 ans et demi au premier jour des vacances d'été).
- Résider dans le Pas-de-Calais.
- Participer à une journée de formation obligatoire.
- S'engager pendant les vacances à accompagner les enfants et les animateurs sur un centre de loisirs (petites et/ou grandes vacances)

Plus d'informations sur le site :

<https://www.adoac.fr/le-dispositif-adoac-pourquoi>

Services publics

LE MOT DE L'ÉLU



Pierre Bayart,
conseiller
municipal
référent
CABBALR

L'Agglo de Béthune Bruay deviendra à compter du 1^{er} janvier 2026 votre nouvelle régie d'eau potable « L'Eau de l'Agglo ».

Cette compétence a été acquise en janvier 2020 mais avec 19 tarifs différents sur le territoire. Cette disparité prendra fin le 1^{er} janvier avec un tarif unique.

L'eau de l'Agglo sera votre interlocuteur unique, le transfert de votre contrat est automatique et gratuit. Tout est mis en œuvre pour vous garantir une bonne continuité de service.

Aux usagers de l'eau potable

À compter du 1^{er} janvier 2026, la gestion du service public d'eau potable sera assurée par la régie de la Communauté d'Agglomération de Béthune-Bruay, Artois-Lys Romane (CABBALR) : L'Eau de l'Agglo.

Ce qu'il faut retenir :

- 1) Vous avez reçu ou vous allez recevoir un courrier de la CABBALR vous expliquant les prochaines étapes,
- 2) En début d'année, Veolia vous enverra la facture de clôture de votre contrat,
- 3) En janvier, la nouvelle régie « L'Eau de l'Agglo » vous enverra les conditions de fonctionnement, les renseignements relatifs à votre contrat et les modalités de paiement de vos prochaines factures.



Pour les abonnés prélevés ou mensualisés, un Mandat SEPA sera à renvoyer conformément à la réglementation bancaire.

Ce changement de mode de gestion n'engendre aucun frais de transfert aux usagers.

**Une question ? 0 800 100 116 / accueil.eau@bethunebruay.fr
demarches.bethunebruay.fr**

Coupures d'électricité



Sur notre territoire des coupures d'électricité répétitives ont été constatées occasionnant le mécontentement et la tension des habitants touchés. La mairie a interpellé Enedis concernant ces désagréments. Explications du rôle de chacun des organismes concernés.

1. Enedis (Gestionnaire du réseau public de distribution d'électricité)

- Enedis est responsable de l'exploitation, de l'entretien et du dépannage du réseau électrique basse et moyenne tension
- C'est l'interlocuteur technique principal pour signaler une panne ou une coupure
- Il organise les interventions (remise en service, réparations, modernisation des lignes)
- Enedis est tenu d'informer les usagers et les collectivités en cas de coupure programmée (travaux) et de gérer les urgences en cas de panne imprévue.

2. FDE 62 (Fédération Départementale d'Énergie du Pas-de-Calais)

- C'est l'autorité organisatrice de la distribution d'électricité (AODE) dans le département
- Elle détient la compétence énergie et confie l'exploitation du réseau à Enedis par contrat de concession
- Son rôle est d'assurer le contrôle d'Enedis, de veiller à la bonne qualité du service public de l'électricité, et de suivre les investissements sur le réseau.

- Elle peut intervenir pour :

- Faire remonter les difficultés récurrentes d'une commune
- Exiger des améliorations ou renforcer le réseau en lien avec Enedis
- Aider techniquement et financièrement les communes sur certains projets (enfouissement de réseaux, modernisation).

3. La Mairie (Commune)

- Elle ne gère pas directement le réseau électrique, mais elle est le relais de proximité pour les habitants.
- Ses missions principales sont :
 - Recueillir les signalements des habitants
 - Transmettre les problèmes récurrents à Enedis et à la FDE 62
 - Sensibiliser et informer la population sur les démarches à effectuer
 - Appuyer les démarches collectives auprès de la FDE 62 si les coupures deviennent trop fréquentes.

Le maire, en tant que représentant de la commune, peut interroger officiellement Enedis et la FDE 62 pour demander un plan d'action ou des travaux d'amélioration.

En résumé

- **Enedis : agit techniquement (dépannage, exploitation).**
- **FDE 62 : contrôle, planifie et exige des investissements, soutien aux communes.**
- **Mairie : relais et représente les habitants auprès d'Enedis et de la FDE 62.**

AU FIL DES TRAVAUX



TRAVAUX DE VOIRIE - Rue Justus Carpentier. Intervention du service voirie pour la suppression du caniveau béton remplacé par un caniveau grilles avec la réparation de 2 grilles avaloir. Réfection de 28 m² de trottoir et de 14m² de chaussée dégradée par des nids de poule.

Rue André Lebacq. Aménagement d'un trottoir et pose de nouvelles bordures sur 12 mètres avec en amont création d'un fond adapté au passage d'engins agricoles puis application d'un enrobé pour terminer ce chantier.

CIMETIÈRE. Le service Cadre de vie est intervenu pour l'entretien et la remise à niveau de plusieurs allées. Quatre d'entre elles, ainsi que les abords du carré des Anges, ont été réaménagés grâce à l'apport de 30 tonnes de marquise et de 30 tonnes de schiste rouge, réparties sur deux grandes allées du site. **Coût : 2 900 € TTC**



Église St-Martin.

Un nouveau chauffage a été installé dans le bâtiment remplaçant l'ancien défectueux.

Coût : 7 000 € TTC



RUE DES FRÈRES CARON. Le département du Pas-de-Calais a réalisé des travaux de réfection de l'axe reliant les feux du carrefour Paul Plouviez à la Cité 34. Désormais, les stationnements des véhicules seront matérialisés directement sur la chaussée, et non plus à cheval sur le trottoir, afin de préserver l'espace réservé aux piétons. Ces aménagements, demandés par la municipalité et validés par le département ainsi que par Artois Mobilité, visent à réduire la vitesse de circulation et améliorer le confort des usagers. Des bandes jaunes compléteront le dispositif pour interdire le stationnement non autorisé.

AU FIL DES TRAVAUX

Relampage. Une partie des ampoules de la salle Andrée Caron a été changée par le Sivom du Bruaysis afin d'apporter un niveau d'éclairage maximal. L'éclairage des halogènes a été séparé afin de pouvoir être allumé indépendamment. Les éclairages de la salle Georges Carpentier (sauf vestiaires, couloirs et sanitaires) ont été remplacés par des LED afin de réaliser des économies. **Coût : 4 200 € TTC**

Salle Mandela. Une nouvelle chaudière a été installée dans le programme du contrat d'exploitation avec Engie.

Ce contrat permet l'entretien et le renouvellement des chaudières à gaz des bâtiments communaux pour une durée de 5 ans ainsi que la remise aux normes du réseau électrique. Par ordre de priorité, certaines chaudières sont changées sur les 2 premières années du contrat. Un avantage qui permettra d'optimiser la consommation d'énergie plus rapidement. Un système est installé afin de réguler le chauffage à distance. Selon un planning d'occupation des bâtiments gérés sur un logiciel en mairie, le chauffage est régulé à distance par Engie. Deux chaudières ont été changées : salle des fêtes du Centre et en mairie en 2024.

Paniers basket. De nouveaux paniers de basket ont été installés dans les cours des écoles élémentaires Nicolas-Copernic et Joliot-Curie. Grâce à cet équipement récent, les écoliers pourront profiter pleinement de ce sport collectif, dans un cadre sûr et convivial. Une occasion de bouger, s'amuser et de se dépasser ensemble ! **Coût : 6 000 € TTC dont 2 920 € subventionnés par l'Agence Nationale du Sport**



Cuisine moderne. Une nouvelle cuisine fonctionnelle a été créée au sein des locaux du Domaine de la Biette par les services techniques. Une entreprise spécialisée est intervenue pour les travaux d'électricité. **Coût : 13 000 € TTC**

EXPRESSION POLITIQUE

Les « 5 quartiers »... bière divionnaise...

En octobre, se tenait la 5^e édition de la Fête du Houblon. Elle a été organisée avec l'association les « 5 quartiers » issue de notre projet citoyen: « Adopte un pied de houblon ».

Nos partenaires historiques ont répondu présents et assurés l'animation et le spectacle au grand bonheur du public venu en nombre.

Chacun a pu admirer le savoir-faire de notre partenaire « Bière qui roule » et découvrir les secrets de fabrication de notre brassin primeur.

Les visiteurs ont pu aussi s'adonner au plaisir de jeux traditionnels, ont testé leur connaissance au travers d'un quizz sur l'univers de la bière ; ils

LISTE ENSEMBLE PLUS LOIN

ont pu, en plus, participer au jeu subtil de la dégustation via la roue des saveurs ; merci à « l'échappée bière » qui a collaboré à animer cette fête. Un nouveau chapitre s'écrira bientôt : tous les adoptants, l'association les « 5 quartiers » et la municipalité développeront une houblonnière sur le terril n°1.

L'association les « 5 quartiers » a tenu un stand au Gambrinus Fest à Béthune en novembre ; meilleure preuve que la notoriété de notre bière divionnaise croît d'année en année...

Le groupe majoritaire

LISTE DIVION NATURELLEMENT

Tribune non reçue

Bilan 2025

L'année 2025 s'achève. Avant toute chose, nous voulons rendre hommage à M. Émile GAUDET. Son engagement et sa bienveillance pour Divion laisseront une trace durable dans nos mémoires et dans le cœur de celles et ceux qui l'ont connu. A titre personnel, j'ai une pensée particulière en tant que cheminot.

Par cette Tribune, nous voulons saluer les associations, bénévoles et agents municipaux qui, chaque jour, tissent ce lien essentiel entre les habitants. Leur dévouement est la véritable force de notre ville. Nous leur exprimons toute notre gratitude.

LISTE CHANGEONS DIVION

Depuis notre place d'élus d'opposition, cette année encore, nous avons poursuivi notre rôle de vigilance. Nous avons défendu l'intérêt général, exigé une gestion juste, rigoureuse et transparente. Nous sommes restés attentifs aux priorités du quotidien. En résumé, nous avons travaillé avec constance comme depuis le 1^{er} jour de ce mandat.

À l'aube de 2026, année spéciale, nous continuerons notre mission jusqu'au bout avec respect, courage et persévérance. Nous vous souhaitons de très belles fêtes de fin d'année à toutes et à tous.

Benoît Penet

Les conseils de quartier : une richesse à Divion

Les conseils de quartier sont le cœur battant de la démocratie participative. Des lieux où des habitants bénévoles s'impliquent avec passion pour améliorer la vie de leur quartier.

Mais aujourd'hui, leur action est trop souvent restreinte. La municipalité distribue les budgets sans véritable pouvoir pour celles et ceux qui s'engagent. Ces enveloppes devraient pourtant servir à améliorer concrètement le quotidien des habitants.

Dernier exemple à compter de novembre : la suppression des sorties dans les parcs d'attractions, alors que de nombreuses familles n'ont pas les

LISTE DIVION POUR VOUS

moyens d'y aller. Ce genre de décision illustre le fossé qui s'est creusé entre la mairie et les réalités de terrain. Les bénévoles sont profondément déçus par ces décisions unilatérales.

Les conseils de quartier doivent redevenir ce qu'ils n'auraient jamais dû cesser d'être : la voix des habitants.

Nous voulons redonner à ces conseils, toute leur place et tout leur pouvoir. Parce qu'ils incarnent ce que Divion a de plus précieux : l'écoute, la solidarité et l'envie d'agir ensemble. Vous pouvez compter sur nous.

Émeline Delplanque

ÉTAT-CIVIL

septembre à octobre

► Naissance

Amara Piette

Irma Carpentier

Paul Buvry

Lizio Cattanéo Mompetit

Sacha Osinski Catouillart

Sohan Gruneiro

Elliott Carbonnier

► Mariage

Jean-Marc Guénez et
Sylviane Delannoy

Aurélien Wagon et
Valentine Proville

► Noces d'or

Luc Baërt et Maryse Chrétien

Mariés le 17 octobre 1975



NUMÉROS UTILES

. Police 17

. Pompiers 18

. Samu 15

. Polyclinique de
La Clarence 03.21.54.90.00

. Violence femmes 3919

. Enfance en danger 119

. Prévention suicide 3114

ÇA M'INTÉRESSE

► HORAIRES MAIRIE

► Accueil de la mairie

Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h
& de 13h30 à 17h.

► État-civil

Les permanences du service État-civil des lundis et vendredis de 17h à 18h sont supprimées et remplacées par la possibilité d'une prise de rendez-vous entre 12h et 14h et après 17h (en dehors des heures d'ouverture de la mairie).

03.21.64.55.70

contact@ville-divion.fr

► RÉFÉRENCIEL NATIONAL DE L'ACCUEIL DU JEUNE ENFANT

A destination

des assistantes maternelles

Vous êtes assistante maternelle ou garde d'enfants à domicile, le **Référentiel national de l'accueil du jeune enfant** vous concerne ! Ce guide publié en 2025, né d'un travail de concertation entre les différents professionnels et acteurs institutionnels du secteur petite enfance, est un des socles du Service Public Petite Enfance.

Adapté à la réalité de terrain, il définit les pratiques attendues pour l'ensemble des modes d'accueil du jeune enfant. Il vous donne des repères sous forme de fiches pratiques concrètes et précises afin d'orienter et favoriser la qualité de la relation et de l'organisation au sein de tous les modes d'accueil. Structuré en 3 parties, il aborde la relation à l'enfant, la relation aux parents et la qualité organisationnelle.

à télécharger sur

<https://solidarites.gouv.fr>

Accueil/Enfance et famille/Petite enfance/Le service public de la petite enfance



Vie Pratique

► POINTS D'ÉCOUTES ET D'ORIENTATIONS PSYCHOLOGIQUES

Ces espaces d'accueil, gratuits et confidentiels, sont destinés à offrir une écoute, un soutien et, le cas échéant, une orientation vers les dispositifs adaptés, pour les personnes en situation de fragilité psychologique ou sociale. Ils s'adressent aux publics à partir de 16 ans résidant sur le territoire de la CABBALR.

L'objectif reste de :

- Favoriser l'accès à une première écoute professionnelle,
- Accompagner la mise en lien avec les structures spécialisées,
- Contribuer à la prévention des souffrances psychologiques et sociales,
- Soutenir le travail des professionnels du territoire en facilitant les relais.

Prises de rendez-vous au
03.62.61.47.72.

Mal-être, tristesse, anxiété, difficultés passagères, isolement...

En parler peut vous aider



**3 points d'écoute et d'orientation
psychologique sur le territoire**
Rendez-vous confidentiel

Gratuit pour tous dès 16 ans

Nœux-les-Mines
Le mardi de 9h à 12h
Espace Brassens - Salle polyvalente, avenue Guillot

Lille
Le mercredi de 9h à 12h
La Maison pour tous, place des FFI

Béthune
Le vendredi de 13h30 à 16h30
Centre Rosa Luxemburg, rue de Lille

RDV obligatoire : 03 62 61 47 72

Pour information : une permanence d'écoute et d'orientation psychologique pour les adultes uniquement est également assurée à la MIPPS, 11 place Roger Salengro à Divion.

Les lundis après-midi et mardi matin, gratuit et sur rendez-vous au
03.68.89.04.35.



Gospel Team Christmas Now

Un chœur de
10 VOIX
et leurs musiciens

100%
LIVE !

SAMEDI 13 DÉCEMBRE 2025 20H
SALLE CARPENTIER **DIVION**

PLACES LIMITÉES !



10€ PRÉVENTES
EN LIGNE **12€** SUR PLACE **5€** -10ANS

WWW.NOMAD-FESTIVAL.COM



Divion Cul
& év

